

Résumé

Les maladies parodontales sont des infections bactériennes très répandues qui intéressent les tissus du soutien de la dent, l'utilisation d'antiseptiques comme moyen thérapeutique s'impose dans la prise en charge de ces maladies en complément du traitement mécanique.

L'objectif de cette étude est de réaliser un état des lieux des connaissances sur les antiseptiques, ainsi que de fournir quelques aides pour la prescription des antiseptiques dans la pratique professionnelle quotidienne.

Ce travail est divisé en Cinq chapitres, le premier chapitre présente un rappel sur le parodonte et les maladies parodontale, le deuxième chapitre définit les antiseptiques et leur utilisation en générale, suite à ce dernier le troisième chapitre présente les différents agents antiseptiques et les formes galéniques, le quatrième chapitre explique les règles et les principes de prescription de ces antiseptiques, en terminant cette recherche par une enquête auprès des praticiens généralistes sur les prescription des antiseptiques dans le cadre de la prise en charge des patient.

Mots clés : Maladie parodontale, antiseptique, prescription, traitement mécanique

Abstract

Periodontal disease is a widespread bacterial infection of the supporting tissues of the tooth, and the use of antiseptics as a therapeutic tool is essential in the management of this disease in addition to mechanical treatment.

The aim of this study is to review the current state of knowledge about antiseptics and to provide some guidelines for the prescription of antiseptics in daily professional practice.

This work is divided into five chapters, the first chapter presents a reminder on the periodontium and periodontal diseases, the second chapter defines antiseptics and their use in general, following this the third chapter presents the different antiseptic agents and galenic forms, the fourth chapter explains the rules and principles of prescribing these antiseptics, ending this research with a survey of general practitioners on the prescription of antiseptics in the context of patient care.

Keywords: periodontal disease, antiseptics, prescribing, mechanical treatment